

Le Comité consultatif du Plan de Colombo

QUATORZIÈME CONFÉRENCE, MELBOURNE

LES REPRÉSENTANTS des pays membres du Plan de Colombo ont tenu leur réunion annuelle à Melbourne, du 12 au 16 novembre 1962, afin de passer en revue les progrès accomplis et d'examiner les tâches futures. Le chef de la délégation du Canada à cette quatorzième conférence du Comité consultatif du Plan de Colombo pour le développement coopératif économique dans le Sud et le Sud-Est asiatiques était M. H. O. Moran, directeur général du Bureau de l'aide extérieure. Les vingt et un pays membres du Plan de Colombo étaient représentés à la réunion, à laquelle participaient également, en qualité d'observateurs, des délégués de la République de Corée et du Royaume de Bhutan; à l'issue de la réunion, le Comité consultatif a décidé d'accueillir ces deux pays au sein de l'association du Plan de Colombo.

Rapport annuel

Aux termes du onzième rapport annuel du Comité consultatif, le Plan de Colombo continuait, depuis 1951, d'aider au développement économique de ses membres, non seulement par l'apport d'assistance-équipement et d'assistance technique sous de nombreuses formes, mais aussi par l'échange d'idées et la mise en commun de l'expérience acquise. Les peuples du Sud et du Sud-Est asiatiques, notait le rapport, partageaient les espérances de toute l'humanité à l'endroit du progrès économique et du bien-être social. L'accroissement très rapide de la population rendait le développement économique plus urgent et, dans certains pays, plus difficile. D'importants progrès avaient été accomplis, mais il restait encore beaucoup à faire avant que cette région de l'Asie puisse bénéficier d'un niveau de vie convenable.

Le Comité a examiné le développement économique des divers pays au cours de l'an dernier, période pendant laquelle le taux de croissance économique dans la région avait énormément varié d'un État à l'autre. En ce qui concerne le produit national brut (par habitant), on remarquait des hausses allant jusqu'à 6 p. 100 et des baisses pouvant atteindre 2 p. 100. La production agricole avait considérablement augmenté, et la production industrielle avait également poursuivi sa courbe ascendante. Un autre signe encourageant avait été l'accroissement continu des ressources consacrées au développement. L'aide économique extérieure était venue, comme par le passé, compléter de façon appréciable les ressources dont disposait la région. Depuis l'établissement du Plan de Colombo, les pays donateurs avaient contribué près de 12 milliards de dollars, chiffre qui comprend l'apport de matériel, l'envoi des denrées agricoles, l'assistance technique, les prêts et subventions. En 1961-1962, l'aide ainsi fournie représentait la somme d'environ \$1,815.000,000.